



## ¿Qué importancia tiene la representación legal previa a la petición en el proceso de abogacía legal?

[La representación legal previa a la petición](#) implica la prestación de servicios jurídicos a las familias después de que hayan llamado la atención de la agencia de protección de menores, pero antes de que se haya presentado ante el tribunal de familia una petición de dependencia (solicitud para remover a un niño debido a presuntos malos tratos).<sup>1</sup> El objetivo de la representación previa a la petición es evitar la separación innecesaria y traumática de los menores de sus familias, especialmente cuando los problemas relacionados con la pobreza se confunden con la negligencia. Demasiadas familias carecen de ingresos, vivienda o educación adecuados debido a desigualdades sistémicas que han hecho que las oportunidades escaseen en determinadas comunidades, especialmente en las de color. Proporcionar la representación legal antes de que se presente una petición de dependencia es una forma de garantizar que las familias tengan el apoyo y los recursos que necesitan para mantener a sus hijos a salvo con ellos.

Los programas de representación legal previa a la petición ofrecen a los padres una abogacía legal y social para abordar una serie de retos, entre ellos: custodia y divorcio; órdenes de protección; [vivienda segura y asequible](#); beneficios públicos; tutela; educación especial; y otras cuestiones. Durante la abogacía legal previa a la petición, los abogados trabajan con la agencias de protección de la infancia y las familias para abordar las desigualdades y reforzar los determinantes sociales de la salud. La representación legal temprana puede suponer una diferencia significativa para las familias al detener un desalojo injusto o atender condiciones de vida inestables; guiar a las familias a través del complicado proceso de acceso a los beneficios del gobierno y desafiar denegaciones indebidas; abogar por oportunidades educativas; y apoyar a las familias durante el proceso de investigación de protección de menores.

# ¿Qué importancia tiene la representación legal previa a la petición en el proceso de abogacía legal?

Los programas de representación jurídica previa a la petición son aún incipientes (se basan en el modelo bien establecido de asistencia jurídica civil) y suelen incluir los siguientes elementos:

- Remisiones de la agencia de protección de menores, o remisiones de los tribunales u otras agencias comunitarias.
- Un modelo de dotación de personal multidisciplinar, que incluye asistentes sociales y padres mentores.
- Una amplia gama de conocimientos legales (como vivienda, educación e inmigración) proporcionados con un enfoque de abogacía holística.
- Múltiples fuentes de financiación.

Deben utilizarse fondos federales, estatales y locales para acceder a ayudas para la representación legal previa a la petición. Las fuentes de financiación federal disponibles incluyen Medicaid, Temporary Assistance

for Needy Families (Asistencia Temporal para Familias Necesitadas, TANF por sus siglas en inglés), [reembolso del Título IV-E para representación legal](#) y fondos del Court Improvement Program (Programa de Mejora de los Tribunales). Las asignaciones presupuestarias estatales a la agencia de bienestar de menores o a los tribunales podrían alinearse con los objetivos de la representación legal previa a la petición, y la representación legal previa a la petición también puede apoyarse a través de fondos locales generados por los intereses de las cuentas fiduciarias de los abogados y las subvenciones del colegio de abogados estatal. Otras opciones de financiación son las fundaciones privadas que buscan innovar, demostrar y difundir información sobre cómo la abogacía legal promueve la salud y reduce las denuncias innecesarias de sospecha de malos tratos, así como las asociaciones universitarias a través de las clínicas de las facultades de Derecho.

1 El contenido de este informe se elaboró consultando a los miembros del Equipo Asesor sobre Experiencia Viva en la Gestión del Conocimiento el 11/MAY/21 y el 25/MAY/21. Este equipo incluye a jóvenes, padres, cuidadores familiares y padres de crianza con experiencia vivida en el sistema de bienestar de menores, que fungen como socios estratégicos de [Family Voices United](#), una colaboración entre FosterClub, Generations United, Children's Trust Fund Alliance y Casey Family Programs. Los miembros que contribuyeron a este informe son Keith Lowhorne, Marquette King, Roberto Partida y Aliyah Zeien.

Este informe ha sido elaborado por la National Preventive Legal Advocacy Partnership (Asociación Nacional de Abogacía Legal Preventiva, NPLAP por sus siglas en inglés), un grupo multidisciplinar de expertos en la práctica del bienestar de menores, el acceso a la justicia y el sistema legal, convocados por Casey Family Programs. El objetivo de la NPLAP es mejorar los esfuerzos de abogacía legal preventiva y contribuir a un enfoque general de salud pública basado en la población para el bienestar de la comunidad. Visite [Abogacía Legal Preventiva](#) para obtener más recursos e información.

Tel. 800.228.3559

Tel. 206.282.7300

Fax 206.282.3555

casey.org | [KMResources@casey.org](mailto:KMResources@casey.org)

